Opinión por Gilberto Herrera Ruiz / Le mejor inversión es la educación

oem.com.mx/la-prensa/analisis/opinion-por-gilberto-herrera-ruiz-le-mejor-inversion-es-la-educacion-26701652

Gilberto Herrera November 9, 2025

La **educación es el mejor ascensor social** que este país puede ofrecer a su gente, porque tiene un **enorme poder transformador** sobre la realidad material de nuestros pueblos y la vida de todas las personas que tienen la enorme oportunidad de acceder a este **derecho humano**.

Esta certeza la compartimos con la **presidenta Claudia Sheinbaum**, asumiendo el compromiso de **aumentar el presupuesto invertido en este rubro**, velando por su **aprovechamiento eficiente y transparente**.

El objetivo es que todas nuestras **niñas y niños** que sueñan con ser médicas, ingenieros o ejercer en cualquier otra profesión, puedan lograrlo en beneficio propio, de su entorno familiar y comunitario.

Por ello, celebramos que con la aprobación del **presupuesto federal 2026**, estamos garantizando que, de manera **universal**, todos los **estudiantes de las primarias públicas** reciban la **Beca "Rita Cetina"**.

Así, más de 20 millones estudiantes de educación básica contarán con un estímulo para disminuir la deserción escolar, el cual llegará —sin intermediarios— y contribuirá directamente a la economía de las familias mexicanas que están haciendo toda clase de esfuerzos y sacrificios para que sus hijos vayan a la escuela.

Esta beca se suma a la exitosa **Beca "Benito Juárez"**, también **universal para estudiantes de nivel medio superior**. Y en **educación superior**, tendremos un importante **crecimiento en la oferta educativa** con la apertura de más campus de la **Universidad Rosario Castellanos**.

Sin duda, volverá a ser un acierto esta política federal de la Cuarta

Transformación de entregar el dinero de las becas en efectivo y

directamente a las familias, en calidad de derechos constitucionales; tal

como ocurre con las Pensiones para el Bienestar de adultos mayores y

personas con discapacidad, a pesar de la férrea oposición que ha tenido el

Partido Acción Nacional (PAN) votando en contra de estas garantías.

Año con año, este acierto destaca aún más a la luz de la contrastante política a la que se aferran los gobiernos estatales encabezados por el PAN. Por ejemplo, en Querétaro, donde se entrega de manera selectiva y condicionada la tarjeta bancaria "Contigo", la cual sirve para obligar a los beneficiarios a participar de adulaciones al mandatario estatal, con la amenaza de perder el apoyo económico.

Ningún apoyo social debe condicionarse por motivos políticos. En este sentido, seguiremos defendiendo el avance que México ha tenido al permitir que sea la población, y no los funcionarios del gobierno, quien ejerza y decida la mejor aplicación del dinero, tal como sucede con el programa La Escuela Es Nuestra.

A través de este programa, en Querétaro, los **comités escolares están construyendo aulas con 200 mil pesos**, mientras el **gobierno local las construye con precio de un millón 200 mil pesos**.

Con ese derroche, nunca habrá dinero que alcance. Por ello, insistimos en que cada peso invertido en la educación será bien aprovechado en las manos correctas, que son las manos de las y los estudiantes, y sus familias.